

Inhalt.

Seite

- Erstes Kapitel. Velasquez auf Cuba. Hernandez de Cordova entdeckt Yucatan; die Eingebornen auf dem Festlande zeigen feindliche Gesinnung. Grijalva dringt von Yucatan aus an der Küste entlang weiter nach Norden vor; er ist der erste Europäer, der mexikanischen Boden betritt 7
- Zweites Kapitel. Die Jugendjahre des Kortes. Seine Ueberfahrt nach St. Domingo und die dortige Ansiedelung. Kortes unter Velasquez auf Cuba; er rüstet eine Flotte, um Mexiko zu erobern 14
- Drittes Kapitel. Kortes wird von den Eingebornen Tabaskos als Feind angesehen und genötigt, mit ihnen eine Schlacht zu liefern; er geht aus derselben siegreich hervor und söhnt sich mit seinen Feinden aus 23
- Viertes Kapitel. Kortes gelangt zur Insel St. Juan de Ulua. Seine Unterhandlung mit den Anführern in betreff einer Unterredung mit Montezuma, dem Kaiser von Mexiko. Unruhen im Heere 33
- Fünftes Kapitel. Gründung der Stadt Villa rica de Vera Cruz. Die mit der Regierung des Montezuma unzufriedenen Kaziken schließen sich dem Kortes an. Zerstörung eines heidnischen Tempels, weil in demselben Menschen geopfert werden, Einführung des Christentums. Kortes verfenkt seine Flotte, nachdem er ein Schiff nach Spanien abgeschickt hat 45
- Sechstes Kapitel. Marsch des Kortes nach Tlaskala. Kämpfe mit den Tlaskalanern und Siege über dieselben. Die Gesandten des Montezuma 60
- Siebentes Kapitel. Marsch nach der heiligen Stadt Cholula. Die Eingebornen suchen die Spanier zu vernichten. Kortes entdeckt den Verrat und vernichtet in gräßlichem Blutbade mehrere Tausende der Indianer. Marsch nach Mexiko. Montezuma geht den Fremden entgegen und nimmt sie in seiner Hauptstadt auf 73
- Achstes Kapitel. Götzendienst der Mexitaner. Menschenopfer. Die Eingebornen erfahren, daß die Spanier nicht Götter, sondern Menschen sind 85
- Neuntes Kapitel. Montezuma wird zum Gefangenen der Spanier gemacht, der Unruhestifter Quauhpopoka mit